

MAI 2023, NUMÉRO 19

« En mai, fais ce qu'il te plait »

INFORMATIONS DU SECRETARIAT DE MAIRIE

Les dates à retenir :

- ✓ La réunion de mi-mandat : le 5 juin à 20 h30 à la salle des fêtes

Ordre du jour :

1- Retour sur les réalisations depuis le début de mandat

*2- Présentation des sujets en réflexion pour lesquels l'équipe municipale souhaite recueillir vos avis :
stationnement, aménagement de l'espace du Butard...*

3- Les autres projets d'ici la fin du mandat

4- D'autres sujets que vous souhaiteriez évoquer avec l'équipe municipale

- ✓ L'inauguration de la fin des travaux du Chatel et du site d'escalade : le 14 juin à 18h30. Tous les habitants seront invités par la COPAMO.
- ✓ Les Rivériades : le 25 juin (voir article dans la rubrique association)
- ✓ Les Journées du Patrimoine : du 16 au 17 septembre (festival des lieux enchantés, brocante, etc.)

Les arrêtés concernant la circulation

- du 12 mai au 3 décembre 2023 interdiction de stationner devant le local d'exposition « Patatrart » place du marché du vendredi 14h au dimanche 20h pour permettre l'accès à la salle d'exposition
- Pour les Rivériades :

ARTICLE 1 : Le stationnement de tout véhicule est interdit sur l'ensemble des places de parking « Place du Marché » et « place du Suel » et sur l'ensemble des places de parking « Montée du champbarot » et « Rue du Châtel », depuis l'entrée de la maison d'enfants Clair Printemps jusqu'à la route d'accès au cimetière : à partir du samedi 24 juin 2023, 10h00 et jusqu'au dimanche 25 juin 2023 à 21h00.

ARTICLE 2 : La circulation des véhicules, sauf les véhicules de secours et incendie, sera interdite dans tout le bourg de RIVERIE, depuis la Grande Rue jusqu'au quartier du Châtel : LE DIMANCHE 25 JUIN 2023 de 7h00 à 21h00.

- Le dimanche 25 juin la « route de Mornant » sera en sens unique : Riverie > St Sorlin.

Site internet

Le nouveau site internet de la commune est en cours de construction avec le soutien logistique de la COPAMO, l'ancien étant devenu totalement obsolète.

VIE SCOLAIRE

Classe de maternelle / CP

Le jeudi 6 Avril, de retour de notre classe découverte, nous sommes venus à l'école en pyjama et nous avons pris le petit déjeuner ensemble. Puis nous avons fait notre toilette ! C'était rigolo! Nous avons réalisé notre bricolage de Pâques.



Le vendredi 7 Avril, nous avons fêté l'anniversaire de Nino avec des pommes, des kiwis, de la brioche et des petits oeufs en chocolat.

Le jeudi 27 Avril, les résidents de la maison de retraite St Vincent de Givors sont venus à l'école l'après-midi. Nous avons discuté, nous avons joué et dessiné ensemble. puis nous avons partagé un petit goûter dans la cour et joué aux ballons. Pour terminer, nous avons chanté ensemble. Quel bel après-midi de partage!



Classe du château

Voici nos nouvelles.



Le quadrillage des couleurs, Chloé

En ce moment, nous nous entraînons à danser. Nous apprenons « les lavandières, le branle des chevaux, la montarde, et le gauche et le droit ». Nous présenterons tout cela pour les Riveriades le dimanche 25 juin. Nous avons aussi commencé la piscine. Nous y allons tous les jeudis. On est tous dans le grand bain, même ceux qui apprennent à nager. Enfin, nous préparons pour la kermesse des affiches sur ce qu'on a appris pendant la classe verte.

Journaliste du mois, Léna



Alien moustachu dans l'espace, Thomas

ENVIRONNEMENT

Les plantes grimpantes, reines de nos jardins !

Elles sont mise à l'honneur dans l' AVAP (Aire de Valorisation de l'Architecture et du Patrimoine) pour l'embellissement des jardins, façades et leur débordement sur l'espace public (raisonné bien entendu !) mais elles ont bien d'autres avantages. Certaines sont rustiques et une fois bien enracinées, elles peuvent vivre des dizaines d'années.



Elles peuvent faire concurrence à un climatiseur en empêchant le soleil de chauffer un mur, et ceci gratuitement. La meilleure solution consiste à installer des câbles à 15 ou 20 cm du mur, les grimpantes vont s'y accrocher et formeront une barrière végétale sans endommager le mur. Il faudra veiller à les couper pour qu'elles n'atteignent ni la toiture ni les fenêtres.

Leur croissance rapide permet de faire un brise vue en quelques années. Mais elles permettent aussi de cacher les imperfections ! Leur floraison abondante attire les insectes pollinisateurs.



Beaucoup de grimpantes possèdent aussi d'agréables parfums comme le chèvrefeuille, le jasmin étoilé, la glycine et la clématite armandi, qui peut embaumer tout un jardin. Elles peuvent être installées pour grimper dans un arbre. Elles peuvent se mélanger pour offrir une floraison plus longue... Elles participent abondamment à la dépollution de l'air car elles produisent beaucoup de feuillage sur un espace réduit.



Le lierre est une plante intéressante pour la fraîcheur, la biodiversité. Il est un abri idéal pour les oiseaux qui y trouvent nourriture, (insectes et fruits) ainsi qu'un logis bien protégé. Laissons-lui habiller un grillage, un talus, un tronc d'arbre... mais évitons qu'il ne s'installe sur nos murs de pierres qu'il dégraderait. Leurs feuilles mortes apportent l'humus nécessaire au sol.

A Riverie la glycine, le rosier grimpant, le chèvrefeuille, le lierre sont bien présents, mais aussi la bignone, la clématite, l'hortensia grimpant, la vigne.

Entretien des espaces verts

Après un hiver et un début de printemps particulièrement secs, la pluie tant attendue est enfin arrivée ce mois de mai. Même si les quantités sont encore très insuffisantes, la végétation en a tiré profit. La nature, d'un coup s'est réveillée, nous offrant ce vert si lumineux et profusion de fleurs dans les champs, sur les talus, dans les jardins... Tout est devenu beau, comme une nouvelle respiration après une année 2022 rude pour la végétation.

Les parties enherbées de l'espace public ont également bénéficié de ce petit bonheur... mais voilà de grandes herbes sur l'espace du Butard, dans les petits chemins de promenade... que l'agent technique s'emploie à couper, mais le mois de mai n'a pas été propice au travail avec de nombreux jours fériés, alors soyons indulgents et patients.

Nous en profitons pour remercier tous les Rampognauds qui coupent l'herbe et entretiennent en dehors de leur jardin, les bénévoles qui une fois de plus ont planté les jardinières.

ASSOCIATIONS



Rencontre avec Marie Jo FAUVIN ,artiste peintre à l'issue de son exposition à Patatrart début mai :

Q: « Comment êtes-vous venue à la peinture ? »

MJF : « J'ai toujours bien aimé peindre ou dessiner, rechercher les couleurs, les nuances... j'ai pris des cours avec Anne Baudrand quand mes enfants étaient petits. »



Q : « quel métier exerciez-vous ? »

MJF « J'étais enseignante en écoles maternelles et primaire, et dans le cadre des échanges de service, j'aimais assurer les cours d'arts plastiques. J'avais pour projet de me mettre à la peinture une fois à la retraite. »

Q: « Quelles sont vos sources d'inspiration et que souhaitez-vous transmettre ? »

MJF « Au début j'ai surtout fait de la copie de photos puis progressivement je me suis démarquée des modèles.

Une peintre, Hillary Dymond (Galerie Saint Paul), m'a beaucoup influencée : elle crée des ambiances et des grandes étendues, on « entre » dans ses paysages. J'ai également pris des cours à Lyon, avec Christine Durand où j'ai découvert d'autres façons de « travailler », d'autres couleurs, d'autres nuances. Quand je peins, j'apprécie le calme, je me mets dans ma bulle ; je n'aime pas les conflits, ça transparaît dans mes peintures, j'ai besoin d'un environnement paisible, doux... d'entendre le silence... je m'inspire de ce que j'aime, des paysages où je me sens bien, où l'émotion est là...

Q: « quels conseils donneriez-vous aux personnes qui ont envie de peindre ? »

MJF « Essayer les techniques qui vous attirent, surtout ne pas avoir peur, c'est un vrai plaisir, une belle détente. Au départ, on ne sait pas si on va y arriver. Être guidé par un professeur fait progresser. Pratiquer en groupe est stimulant et à mon avis nécessaire, on a besoin de conseils, du regard d'autrui et de découvrir d'autres univers. »

L'artiste plasticienne Cathy Toussaint se réjouit de vous présenter ses nouvelles créations marines « horizons » les 3 et 4 juin de 10h à 18h, à la micro-galerie Patatr'Art, place du marché. Elle vous convie

RIVERIE 3 & 4 JUIN 2023

Cathy Toussaint
présente
«Horizons»
encres,
acryliques,
aquarelles,
bois flottés...

Le ciel a coulé sur mes pinceaux
nouilles d'écume

Échanges autour d'un verre samedi 3 à partir de 18h

PATATR'ART
Galerie place du marché
69440 Riverie de 10h à 18h

Riverie et compagnie

les Rivériades

Riverie 25 juin 2023

Fête médiévale

10h/19h
entrée gratuite

Spectacles de fauconnerie
Combats de chevaliers
Jongleurs, musiciens
Visites guidées du village
Défilé costumé, danses
Jeux géants en bois
Métiers d'époque

Restauration & Buvette sur place

Rivier' et C'
La Mémoire de Riverie

Club des Sports PATATR'ART AFER PICHUS La Région Auvergne-Rhône-Alpes RHÔNE CCO

Rivériades 25 juin :

Le dernier cours de danse médiévale aura lieu le vendredi 2 juin à 20h30 salle des fêtes

Prêts de costumes et prêt de bannières pour pavoiser nos maison :

samedi 10 juin de 10h à 12h

samedi 17 juin de 10h à 12h

une caution de 20€ par costume sera demandée

Retour des costumes propres :

le vendredi 30 juin de 17h à 19h

le samedi 1er juillet de 10h à 12h

APER

Kermesse de l'école en approche !!!

Cette année, nous ouvrons la kermesse à tous les habitants de Riverie qui souhaitent participer à la fête, que ce soit pour profiter de l'ambiance autour d'une boisson ou bien de notre repas à réserver grâce au bon de commande que nous distribuons dans les boîtes aux lettres ce week-end.

Rendez-vous le dimanche 2 juillet !

Les Pitchis



Le théâtre du PIAT

Après toute une année de préparations et répétitions, les enfants du THÉÂTRE DU PIAT, vous invitent à venir les applaudir **le 9 juin à 20h30** au château de Riverie.

L'entrée est gratuite et nous vous espérons très nombreux.

Le club des Rampognauds

Retenez les dates de la semaine bleue organisée par la COPAMO du 28 septembre au 13 octobre, programme complet sur www.copamo.fr
Par ailleurs merci de penser à retourner en mairie le questionnaire sur la table de tennis qui était inclus dans le Riverie info d'avril.

La Mémoire de Riverie

Prochaine réunion le 12 juin à 19h30 salle du conseil. Toutes les personnes intéressées par l'histoire de Riverie sont les bienvenues.

Les classes en 3

5 Rampognauds ont participé à la journée des classes en 3 à Sainte Catherine le 14 mai 2023.

Ils représentaient les classes suivantes 1983 / 1973 / 1963 / 1953 / 1943

A vous de les reconnaître sur la photo !

Nous reviendrons dans une prochaine article sur l'origine des « classes ».



SITOM

Nouveau site à découvrir www.sitom-sud-rhone.com



HORAIRES DES DECHETTERIES DU SITOM

	 HIVER Du 2/11 au 28/02	 ETE Du 1/03 au 31/10	 CANICULE Alerte orange
MORNANT	lundi, merc, jeudi, vend : 9h à 12h - 14h à 17h30 sam : 9h à 17h30	lundi, merc, jeudi, vend : 9h à 12h - 14h à 18h sam : 9h à 18h	lundi, merc, jeudi, vend : 9h à 12h sam : 9h à 13h
ST DIDIER CHABANIERE	lundi, merc, vend : 14h à 17h45 sam : 9h à 12h - 14h à 17h45	lundi, merc, vend : 14h à 17h45 sam : 9h à 12h - 14h à 17h45	lundi, merc, vend : 9h à 12h45 sam : 9h à 12h

Une nouvelle offre des « Cars du Rhône » pour changer la donne des transports en commun en Pays Mornantais ?

Avec 20 000 véhicules pour 29 000 habitants, l'amplification progressive de la zone à faibles émissions (ZFE) de la Métropole Lyonnaise et une offre de transport en commun pas toujours à la hauteur, le Pays Mornantais doit repenser sa manière de se déplacer.

Un an après son entrée à Sytral Mobilités, la Copamo a pu faire entendre ses besoins et ses attentes légitimes. Ainsi, l'automne prochain, une nouvelle offre « Cars du Rhône » plus attractive et plus compétitive entrera progressivement en vigueur avec des fréquences doublées, des lignes plus directes, plus lisibles, plus rapides, une connexion avec le Métro B, et même une ligne express jusqu'au métro B à l'automne 2024.



Informations et détails à venir prochainement.

Portes-ouvertes des Relais Petite Enfance Itinérants

Parents à la recherche d'un mode d'accueil ? Parents d'un enfant déjà accueilli chez un assistant maternel ? Intéressé par le métier d'assistant maternel ? Les animatrices du relais petite enfance le Rami vous ouvrent les portes des temps collectifs. Rendez-vous le samedi 17 juin de 9h à 12h à la salle VGE de l'espace Copamo à Mornant. Vous pourrez découvrir les services proposés, mieux comprendre ce mode de garde et obtenir des renseignements sur le métier d'assistant maternel ou sur les démarches liées à l'embauche d'un assistant maternel.

Ouvert à tous

Avec « Rhône Vacances » l'été sera sportif pour vos enfants !

Bonne nouvelle ! Du 10 au 28 juillet, le Département du Rhône installe son dispositif « Rhône Vacances » au cœur du Clos Fournereau à Mornant. Le dispositif permet aux jeunes Rhodaniens de pratiquer gratuitement chaque jour de 10h à 17h, une vingtaine de sports. Toutes les activités présentées sont encadrées par des éducateurs sportifs diplômés d'Etat. Cette action éducative est portée en collaboration avec les acteurs locaux du monde sportif et permet aux jeunes de pouvoir s'adonner à plusieurs activités sportives encadrées.

Information & programme à retrouver sur : www.rhone.fr

Pour vos démarches administratives, un réflexe : France Services !

La Copamo vous propose un lieu unique pour vous aider dans vos démarches du quotidien : retraite, impôts, emploi, demande de logement social... Des personnes formées sont à votre écoute pour vous accompagner auprès de 9 partenaires : la CAF, la CARSAT, la CPAM, Pôle Emploi, la MSA, La Poste, le Ministère de la Justice, le Ministère de l'Intérieur et la Direction Générale des Finances Publiques.

Infos : www.copamo.fr

ETAT CIVIL

- Mariage de Laurence BERBERIAN et de Jean-Eric PRECAUSTA le 27 mai 2023